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  CHAMPIONS DU MONDE !!! 

15 juillet 2018 
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 L’ACTUALITÉ COMMUNALE 

 
FINANCES 

 
Le compte de gestion, l’affectation des 

résultats, l’attribution de subventions, les 

taux des taxes et le budget primitif ont 

été votés sur le premier semestre. 

 

Le compte administratif 
 
Résultat du fonctionnement 

 

Sur l’exercice 2017, nous obtenons un 

déficit de fonctionnement de 25 259,34 €. 

Les quelques travaux réalisés en 

fonctionnement combinés à la baisse des 

dotations de l’Etat nous font entrevoir une 

rigueur budgétaire pour les années à venir. 

Contrairement à ce que l’on nous avait 

annoncé, la dotation globale forfaitaire va 

encore baisser de 2800 € pour l’année 2018. 

La municipalité va devoir s’adapter et 

réduire sa voilure en conséquence. 

En décembre 2016, la municipalité avait 

décidé de dissoudre le CCAS 

conformément à l’article 2.123-4 du code 

de l’action sociale et des familles qui 

prévoyait la possibilité, pour les communes 

de moins de 1500 habitants de dissoudre le 

centre communal d’action sociale. 

Depuis de nombreuses années et le 

transfert de compétences vers le CCAS 

d’ORTHEZ, le CCAS de CASTETIS était 

peu actif. 

Nous avons donc récupéré au budget 

général le solde du budget du CCAS soit un 

montant de 7 470,23€. 

 

Résultat de l’investissement 
 

 

Le compte administratif fait apparaître : 

-un excédent de la section de 

fonctionnement cumulé de 95 012,15€ 

-un excédent sur la section 

d’investissement de 44 164,87 € 

-un résultat global de clôture de 

139 177,02 € 

 

Le budget primitif 2018 
 

Le budget de fonctionnement s’équilibre à 

376 477,20 €. 

Le budget d’investissement s’équilibre à 

336 225,51 €. 

 

Fixation des taux d’imposition 
 
Malgré un exercice 2017 difficile et des 

perspectives pour 2018 qui le sont tout 

autant, le Conseil Municipal a décidé de 

garder les taux d’imposition en l’état. 

Pour pallier à ce choix, peu de travaux 

seront réalisés et une attention sera 

portée sur les dépenses de fonctionnement. 

 

 

 

 

 

 Opérations 

Exercice 

2017 

Résultat 

reporté 

2016 

Budget 

CCAS 

Cumul 

section 

Dépenses 326 511,03 

€ 

  326 511,03 € 

Recettes 301 251,69 

€ 

112 801,26€ 7470,23 € 421 523,18 € 

Solde -

25 259,34€ 

112 801,26€ 7 470,23€ 95 012,15 € 

 Opérations 

Exercice 

2017 

Résultat 

reporté 

2016 

Cumul 

Section 

Restes à 

réaliser sur 

2018 

Dépenses 386 878,35 € 73736,66€ 460 615,01 € 80 345,57

€ 

Recettes 504 779,88 €  504 779,88 € 166 943,04 

€ 

Solde  117 901,53 € 73736,66€   44 164,87 € 86 597,47 

€ 
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ECOLE 

 
En 2013, l’Etat imposait aux collectivités 

la réforme des rythmes scolaires avec la 

semaine de 4 jours et demi et la mise en 

place de temps d’activités périscolaires. 

Fin juin 2017, un décret du Ministère de 

l’Education Nationale laissait aux 

communes la possibilité de revenir à la 

semaine de 4 jours dans les écoles 

primaires. 

Les élus du SIVU et SIVOM, 

conformément aux engagements déjà pris 

avec les intervenants extérieurs (TAP) et 

le ramassage scolaire, avaient reconduit la 

semaine à 4,5 jours pour l’année 2017-

2018. 

Ainsi cela a permis sur la fin de l’année 

scolaire 2017 d’échanger avec les parents 

d’élèves, les enseignants et le personnel 

communal. 

Le Comité Syndical du SIVU BALANSUN 

CASTETIS et le SIVOM d’Arthez de 

Béarn se sont alors prononcés pour un 

retour à la semaine de 4 jours à compter 

de rentrée scolaire 2018-2019. 

Lors du conseil d’école du 6 février 2018, 

l’organisation scolaire ci-dessous dans le 

cadre du RPI ARGAGNON-BALANSUN-

CASTETIS a été présentée : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ecole d’ARGAGNON 
 

7h30       8h50                11h50            13h20          16h20          18h30 

 

 

   

Ecole de CASTETIS 
7h30 9h00             12h00           13h30            16h30        18h30 

      

Ecole de BALANSUN 

 
7h30 9h05             12h05           13h35            16h35        18h30 
 

 

 

 

Le Conseil d’école a émis un avis favorable au 

passage à la semaine à 4 jours à compter de la 

rentrée 2018-2019 à la majorité 17 voix sur 19. 

Aussi, les parents qui le souhaiteraient peuvent 

inscrire leurs enfants les mercredis toute la 

journée de 7h30 à 18h30 ou la demi-journée au 

centre de loisirs d’Arthez de Béarn ou à 

l’Amicale Laïque d’ORTHEZ. 

 

Une consultation en appel d’offres a été lancée 

fin juin par le SIVU pour le transport scolaire 

d’école à école. 

 

 

 

 

 

 

 

Lundi 

Lundi 

Mardi 
Jeudi 

Vendredi 

 

Périscolaire 

 

Enseignement 

 

Pause 

méridienne 

 

Enseignement 

  

Périscolaire 

Lundi 

Lundi 
Mardi 

Jeudi 

Vendredi 

 

Périscolaire 

 

Enseignement 

 

Pause 
méridienne 

 

Enseignement 

  

Périscolaire 

Lundi 
Lundi 

Mardi 

Jeudi 
Vendredi 

 
Périscolaire 

si besoin 

 
Enseignement 

 
Pause 

méridienne 

 
Enseignement 

  
Périscolaire 

Si besoin 
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MAISON DES ASSOCIATIONS 
 

L’entreprise MARTINS MARQUES vient 

de réaliser la rampe d’accessibilité depuis 

la Route de Luchou vers la porte d’entrée 

de la salle pour un montant de 6216 € HT. 

La pose de l’éclairage public devrait suivre 

et la commune aura en charge les 

aménagements paysagers. 

Du fait de la vente de l’ancienne école 

privée, nous allons devoir poser en limite de 

propriété un muret, portail et clôture pour 

séparer et protéger les deux entités. 

 

Bilan de l’opération Maison des 

Associations : 

Coût total (études, construction et mobilier 

extérieur) 393 876,31 € TTC 

-Subvention conseil départemental : 

59 850,90 € 

- Subvention DETR : 92 318,10 € 

- CCLO fonds de concours : 90 863,55€ 

- Commune : 150 843,76€ 

 

Il est à noter que sur l’ensemble de ces 

travaux la commune va récupérer sur 2018 

une grande partie de la TVA à savoir 

environ 45 000€. 

 

 

PRESBYTERE 
 

 

Les travaux intérieurs se sont terminés fin 

mars. La société DARTIGUE PEYROU a été 

retenue pour reprendre l’accès en enrobé 

pour un montant de 3325 € ht. 

Le coût de la réhabilitation du presbytère se 

monte à 66 792,13€ TTC. Ces travaux n’ont 

bénéficié d’aucune subvention. 

 

 

 

Au regard de la convention avec l’Etat pour le 

financement par palulos, des travaux du 

presbytère en 1999, Monsieur le Maire s’est 

rapproché de la DDTM afin de fixer le 

nouveau montant du loyer. Cette convention 

s’est renouvelée tacitement par périodes 

triennales jusqu’au 30 juin 2020. 

Un avenant à la convention initiale a été 

rédigé par la DDTM pour tenir compte des 

modifications apportées au projet. 

Le montant du loyer a ainsi été établi à 750 €. 

Afin de trouver un locataire, la municipalité a 

mandaté la société Square Habitat. Les 

honoraires de gestion sont de 8,40% 

auxquels s’ajoute l’assurance pour loyers 

impayés 2,80%. 
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ANCIENNE ECOLE PRIVEE 
 

Avec l’aide de l’agence immobilière 

« Laforêt », la commune a vendu l’ancienne 

école privée à Monsieur et Madame 

SIARRAS. 

Le montant de la vente s’est posté à 

91 000€ dont 8 000€ pour frais d’agence 

et ainsi 83 000 € pour la commune.

 

 

TERRAIN MARTENE 
 

Par bail à loyer en date du 28 novembre 

2012, la Commune de CASTETIS louait à la 

société SASU RAMEAUX AUTOS une 

partie de la parcelle cadastrée section B 

n°41, dont elle est propriétaire. Le preneur 

désirant cesser la location du bien, la 

résiliation du bail a été accordée en février 

2017. 

Depuis, plusieurs demandes et 

désistements nous sont parvenus. 

Deux propositions de projets sont 

actuellement à l’étude et la municipalité 

devrait bientôt vendre cette parcelle pour 

un montant de 10 000 €. 

 

POTEAUX INCENDIE 
 

La SAUR a été retenue et elle a réalisé les 

travaux sur les appareils de défense 

incendie comme suit : 

-renouvellement des 2 poteaux d’incendie 

quartier Noarrieu et Clamondé qui n’étaient 

plus aux normes 

 

 

-réhausse d’un poteau incendie place de la 

mairie 

-remplacement d’un socle quartier Lafleur 

-mise en place d’un nouveau poteau incendie 

Route d’Arthez 

Le montant de cette rénovation se monte à 

8690 € HT 

La Saur nous a également transmis une 

convention pour l’entretien de nos 14 

appareils de défense incendie.  

La municipalité aura à se prononcer 

ultérieurement.

 

PLU 
 

La DDTM nous a interpellés sur plusieurs 

points suite à l’envoi du mémoire par les 

services de la CCLO : 

-Le kayak pose problème  par sa nature à 

être en zone inondable 

-La demande de la Fédération de Chasse 

pour son permis de construire, afin que la 

Saligue aux Oiseaux  devienne le siège de la 

Fédération, sera traitée directement avec 

le Préfet 

La municipalité devra de son côté étayer le 

PLU par un plan communal de sauvegarde. 

-Monsieur CADEAU en charge des travaux 

du gérontopôle doit nous fournir un plan 
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pour justifier l’agrandissement de la 2ème 

phase de leur projet.  

-La municipalité doit lever les remarques 

concernant des terrains placés en zone 

constructible. 

Une fois que toutes les réponses seront 

apportées, la commune devra soumettre 

son projet du PLU à enquête publique. 

A la suite de quoi, Monsieur le Maire sera 

de nouveau convié en Préfecture afin de 

participer à la présentation de notre PLU 

devant la commission CDEPNAF. 

 

GERONTOPOLE 
 

Monsieur CADEAU, Directeur du Groupe 

Bel Age, nous a informés que la société en 

charge des travaux a été retenue et que 

ces derniers devraient débuter à l’automne 

2018. 

Comme mentionné ci-dessus, il nous a 

également fait part qu’il souhaitait lancer 

la seconde phase de son projet. 

Ceci étant bien entendu lié à l’avancement 

et la validation de notre PLU. 

Le Groupe Bel Age doit maintenant nous 

apporter les documents justifiant la 

modification de la demande initiale du PLU. 

 

PERSONNEL COMMUNAL 

AVIS DE POSTE À POURVOIR 

 
Madame JOUANLONG Claudine nous a fait 

part de son souhait de partir à la retraite 

au 31 octobre 2018. La municipalité a 

contacté le centre de gestion afin qu’il nous 

aide dans la procédure de recrutement.  

Les actes de candidature, avec lettre de 

motivation accompagnée d’un CV, devront 

être envoyés ou déposés en mairie avant le 

31 juillet 2018. 

Le poste à pourvoir est un emploi à mi-

temps (16h) d’agent d’entretien polyvalent : 

-Exécuter les travaux d’entretien de la 

mairie et de l’école (nettoyer les locaux, 

trier et évacuer les déchets courants, 

décaper, protéger les revêtements, 

nettoyer les meubles et accessoires, 

nettoyer les surfaces vitrées). 

-Garantir la préparation des interventions : 

(contrôler les approvisionnements en 

matériel et produits, entretenir et ranger 

le matériel utilisé, respecter 

l’environnement en respectant les consignes 

indiquées sur les produits utilisés, gérer et 

suivre les approvisionnements en 

consommables et matériaux nécessaires 

aux différents travaux prévus)  

- Détecter les anomalies et les 

dysfonctionnements et les signaler,  

- Participer aux missions de distribution de 

service, d’accompagnement des enfants et 

de la cantine (accueillir les enfants et les 

placer à table, assurer le service des plats, 

aider les plus jeunes enfants à prendre leur 

repas).  
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FÊTE DES MÈRES – NOUVEAUX CASTETISIENS 
 

 

 

 

Les castétisiennes et castétisiens ont 

répondu en nombre à l’invitation. Encore 

Merci ! 

 

INFORMATIONS PAR MAIL ET/OU SMS 

La Municipalité souhaite mettre en place un 

système de communication directe qui peut 

diffuser collectivement des informations 

par courriels ou SMS. Pour que vous 

puissiez bénéficier de ce service, vous 

devez transmettre vos coordonnées en 

allant sur le site de la mairie 

www.castetis.fr , page d’accueil, « onglet : 

Lettre d’information et alertes Je 

m’inscris ». Le système sera opérationnel 

après le 10 janvier.  

Il est toujours possible de s’inscrire pour 

bénéficier de ce service. Ces informations 

sont strictement réservées à la mairie. 

 

 

BRUITS DE VOISINAGE 

 (Règlement sanitaire départemental) 

Principe général 

 

 « Afin de protéger la Santé et la 

tranquillité publiques,  tout bruit gênant 

causé sans nécessité ou dû à un défaut de 

précaution est interdit, de jour comme de 

nuit. »  

 

Travaux et bricolage par des particuliers 

Périodes d’exécution de ces travaux : 

 

 Les jours ouvrables de 8h30 à 12h00 et de 

14h30 à 19h30 

 Les samedis de 9h00 à 12h00 et de 15h00 

à 19 h00 

 Les dimanches et jours fériés de 10h00 à 

12h00 

  

Bruit des animaux 

  

« Les propriétaires et possesseurs 

d’animaux, en particulier de chiens, sont 

tenus de prendre toutes mesures propres à 

éviter une gêne pour le voisinage, y compris 

par l’usage de tout dispositif dissuadant les 

animaux de faire du bruit de manière 

répétée et intempestive.   

http://www.castetis.fr/
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ACTUALITE DE LA COMMUNAUTE DE COMMUNES 

DE  LACQ-ORTHEZ 
 

Le RESEAU CYBER BASE LACQ-ORTHEZ vous informe 

 
RGPD : Un règlement Européen qui garantit la sécurité de vos données personnelles ! 

 

 

Si vous êtes inscrit sur un service en ligne, 

que ce soit un réseau social, un site 

marchand, un média ou tout simplement une 

boîte e-mail, vous avez certainement déjà 

reçu un ou plusieurs courriels vous parlant 

du respect de votre vie privée et vous 

priant d’accepter de nouvelles conditions 

d’utilisation de vos données ces dernières 

semaines. 

 

Et pour cause. Les entreprises numériques 

(mais pas seulement) sont tenues de se 

mettre en conformité avec le RGPD, le 

Règlement Général de Protection des 

Données Personnelles, qui est entré en 

vigueur le 25 mai 2018 dans les pays 

membres de l’Union européenne. 

 

De quoi parle-t-on ? 

Le RGPD renforce les droits des citoyens 

européens à s’informer sur l’utilisation qui 

est faite de leurs données personnelles sur 

internet. Sous le terme de données 

personnelles, on regroupe les coordonnées 

bien sûr, mais également les pages visitées, 

les produits achetés, la localisation… 

 

Quelles obligations pour les entreprises ? 

Les entreprises (mais aussi les 

administrations, les associations…) doivent 

informer les citoyens, de façon simple et 

accessible, de l’utilisation qui sera faite 

des données personnelles collectées. 

Les utilisateurs doivent par ailleurs pouvoir 

accéder à leurs données personnelles 

facilement. 

Les entreprises et les organismes doivent 

permettre la portabilité des données (Ex : 

rapatrier les anciens e-mails d’une ancienne 

adresse vers une nouvelle) 

Le droit à l’oubli, qui permet le 

déréférencement, lors d’une recherche sur 

internet, de contenus portant préjudices à 

une personne, reste de mise. 

 

Puis-je intervenir sur les données 

collectées par ces entreprises ? Oui 

 

Lorsque vous naviguez sur un site internet, 

une petite fenêtre vous informe de la 

collecte de cookies. Nous vous invitons à 

cliquer sur le lien vous permettant de 

régler les paramètres concernant ce site. 
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En allant sur cette page, le site vous 

informera des données collectées et vous 

proposera de définir le type de cookies que 

vous l'autorisez à utiliser. Vous pouvez 

ainsi éviter, en particulier, le ciblage 

publicitaire : 

 

 

En ce qui concerne les sites sur lesquels 

vous êtes inscrits (messagerie, réseau 

social, site d'achat en ligne,...), vous avez 

reçu ou vous recevrez un message de leur 

part vous parlant du respect de votre vie 

privée. Au lieu de cliquer directement sur 

« J'accepte », préférez ouvrir la page de 

réglages proposée (comme dans l'exemple 

ci-dessus), page que vous pouvez retrouver 

à tout moment dans les paramètres du 

compte. 

Dans le cas où vous n’utilisez pas ce service, 

vous pouvez aussi le supprimer et ainsi 

diminuer le nombre de données collectées. 

 

Enfin, parmi plusieurs bonnes pratiques à 

adopter, vous avez la possibilité 

d’effectuer des réglages au sein de votre 

navigateur (Microsoft Edge, Google Chrome, 

Mozilla Firefox…) afin de limiter cette 

captation de données et sa persistance. 

Pour cela, nous vous invitons à consulter le 

lien ci-dessous ou  à venir rencontrer un 

médiateur numérique du Réseau Cyber-base. 

 

Site de la CNIL (Commission Nationale 

Informatique et Libertés) 

https://www.cnil.fr/fr/maitriser-mes-

donnees 

 

 

Réseau Cyber-base Lacq-Orthez 

05 59 80 58 84 

cyberbases@cc-lacqorthez.fr 

www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 

 

 

 

mailto:cyberbases@cc-lacqorthez.fr
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CASTETIS, UN CHARMANT VILLAGE

FENETRE OUVERTE SUR L’EURL Gérald GARCIA 
 

 

« Je suis le plombier……..j’ai un beau 

métier……….» 
 

C'est la chansonnette que pourrait 

fredonner chaque jour Gerald GARCIA, en 

tant qu'installateur sanitaire à Castétis. 
 

Castétisien d'origine, Gérald a déménagé 

du quartier Clamondé où vivent ses parents 

vers celui de Luchou au 275 où il habite 

avec sa compagne Anne Sophie depuis 4 ans 

et leur petite Zoé âgée de 1 an et demi. 
 

C'est sur la base aérienne de Villacoublay 

au sud-ouest de Paris, que le « sergent 

Garcia » se forme aux différents métiers 

du bâtiment. Il y restera 6 années. 

A la fin de son contrat, il passe son CAP 

d'installateur sanitaire, une activité de 

travaux d'installation, rénovation, 

dépannage d'eau et de gaz dans tous les 

locaux et mise en place de systèmes de 

chauffage. 

 

 
 

Après une expérience de 8 ans chez deux 

patrons, il décide de monter sa propre 

entreprise depuis le 1er octobre 2016. En 

plus du travail sur les chantiers, il faut 

rencontrer les clients, établir les devis. 

Pour le moment, Gérald a choisi de 

travailler seul. 

 

Afin d'élargir son activité, Gérald a obtenu 

les qualifications Qualigaz et RGE pour 

chaudière à condensation. 

Qualigaz : Le qualigaz est un certificat 

obligatoire après un raccordement au gaz 

naturel ou propane. 

RGE : Reconnu Garant de l’environnement, 

est un signe de qualité délivré à une 

entreprise qui remplit certains critères 

lors de la réalisation de travaux 

d'économie d'énergie dans les logements. 

Il s'agit d'un dispositif reconnu par l'état. 

Pour les particuliers, le recours à une 

entreprise RGE pour effectuer des travaux 

ouvre droit à l'attribution de certaines 

aides publiques (éco prêt à taux zéro, 

crédit d’impôts), 

 

Un robinet qui fuit, un chauffe-eau en 

panne, une chaudière à installer….on a 

toujours besoin d'un plombier !!!!!  

Pour contacter Gerald GARCIA :  
06 61 33 34 46 

geraldgarcia@live.fr 

 

       

mailto:geraldgarcia@live.fr
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HISTOIRE 
 

De l’utilité des moulins……… 
 

Le livre terrier permet de souligner ce qu’il 

y avait à Castétis, de très nombreuses 

parcelles de terre plantées en vignes, plus 

particulièrement sur les pentes faisant 

face à la plaine du gave, de la Carrère vers 

Argagnon. Depuis l’invasion en France du 

Phylloxera, la vigne se fit plus rare sur ce 

coteau. 

 

Le livre terrier permet aussi de situer 

l’implantation de l’habitat d’alors. Parmi les 

constructions utilitaires, on peut noter les 

moulins. Ceux-ci étaient indispensables à la 

vie des habitants. Sur le ruisseau de 

Noarrieu, il y avait les moulins de Auzy, de 

Péré, et de Menaüt. Le moulin de Candau 

recevait l’eau de Noarrieu, du Clamondé par 

un barrage la canalisant à Dulles et aussi 

par un canal prélevant l’eau du gave à la 

limite de Castétis-Argagnon. Ce canal 

longeait le bas du coteau sur plus de 2 

kilomètres amenant ainsi l’eau en 

permanence, ce que les ruisseaux ne 

pouvaient assurer en période de 

sècheresse. Le moulin de Candau et son 

canal étaient en usage depuis des temps 

immémoriaux. 

 

 
 

Les meules à froment et à Milhoc 

rivalisaient avec celles d’Orthez. Elles 

tournaient nuit et jour. Les meuniers ne 

chômaient pas car les besoins étaient 

immenses. Le pain de blé, ou de seigle et la 

« méture » de maïs constituaient la base de 

l’alimentation. 

 

 
 

En reculant dans le temps, on trouvait 

surtout le millet ou milh. Le maïs venu 

d’Amérique du sud ne fit son apparition 

qu’au milieu du 17ème siècle. Cette plante 

réussit assez pour préserver des affreuses 

famines qui désolaient le pays avant l’usage 

de ce grain. Les plus anciens peuvent se 

rappeler la « broye » (bouillie épaisse) et 

les boulettes cuites dans de la graisse. 

 

Chaque maison avait son four. Quelques 

rares sont encore là, attestant la coutume 

ancienne. On peut voir, sous le manteau de 

la cheminée de la cuisine à côté de l’âtre, la 

porte donnant accès au four pour les 

opérations de chauffe et d’enfournement. 

Le four et sa voûte étaient comme une 

verrue à l’extérieur, un petit toit les 

protégeait. 

 

Tous les jours, le meunier s’en allait en 

tournée en carriole ou à dos de mulet. 

Minotiers et boulangers ont bouleversé les 

coutumes ancestrales. Cependant durant la 

guerre 1939-1945, bien des gens étaient 

heureux d’aller au moulin de Pierre 

FORSANS au moulin de Candau, pour 

ramener un peu de farine pour faire la 

« soudure » complément des tickets de 

pain qui était rationné. 
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 UNION SPORTIVE CASTETIS GOUZE 

 
 

SECTION FOOTBALL 
 

Equipes seniors 

 

 
 

Equipe A : saison difficile dans une poule 

relevée et qui plus est avec une refonte des 

catégories ligue/district induisant des 

changements importants (nombreuses 

descentes). La 10ème place est donc synonyme 

de relégation en D2. La finale de la coupe 

Vispaly, malheureusement perdue, avec une 

belle mobilisation des supporters, vient 

apporter une note positive. Après 4 ans à la 

tête des seniors, Carlos Jacinto laisse sa place 

et l’option d’un entraîneur non issu du club a 

été choisie : bienvenue à Rafa Macias, qui 

prend le relais. Une page se tourne. 

 

 

 

Equipe B : saison en dent de scie avec un 

effectif trop souvent limite. Le manque 

d’assiduité aux entrainements et donc un 

déficit au niveau physique rendait les 2ème mi-

temps difficiles. Cette équipe évoluera la 

saison prochaine en D4. Jérôme Ducos Ducq 

reste à sa tête. 

Equipe C : essentiellement composée de 

joueurs vétérans qui ont assuré et rempli le 

contrat. Equipe managée par Daniel Etchebarne. 

 

 

Ecole de foot 

U7 : forte d’une quinzaine d’unités qui pour la 

plupart découvraient le football. Des séances 

d’entraînement et des plateaux ont rythmé la 

saison. 

U9 : 25 jeunes ont poursuivi l’apprentissage du 

football, alternant séances du samedi ou du 

mercredi et plateaux le samedi matin. 

 

Groupement jeunes : 

U11 : 2 équipes engagées qui ont  permis de 

constituer des groupes de niveau et une 

progression intéressante. A noter le bon 

parcours en challenge Fétis (Futsal) avec 

participation à la finale départementale. 

U13 : une 2ème équipe a été engagée en janvier 

afin de faire jouer tous les enfants. Deux 

séances hebdomadaires et rencontres du 

samedi  ont révélé un comportement 

satisfaisant et encourageant. 

U15 : saison compliquée mais courageuse pour 

cette équipe qui a progressé régulièrement  et 

a été récompensée par un parcours honorable 

en coupe. 

U17 : bonne saison malgré les nombreuses 

blessures et un effectif un peu juste. ½  

finaliste en coupe et 2ème partie de 
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championnat sans défaite qui lui vaut le titre 

de champion dans sa catégorie. Bravo ! 

 

 

 

 
 

 

SECTION BASKET 
 

Cette saison de basket est marquée par notre 

1ère année de partenariat avec le club du BCA 

dans le cadre d’une CTC “coopération 

territoriale de clubs”. 

L’USCG compte 93 licenciés tout confondu 

dont 46 licenciés séniors, nous avons réussi à 

ne pas perdre de joueurs par le biais de ce 

regroupement. 

Au total il a fallu gérer en comptabilisant 

l’effectif du BCA environ 130 licenciés. 

Nous avons pu engager 1 équipe par catégorie 

sauf pour les U11 où au vu des nouvelles 

recrues une 2éme équipe s’est formée en cours 

de saison. 

Nous avons pallié cette saison au manque 

d’effectif pour la catégorie U17 en inscrivant 

les U15 en hors championnat afin de permettre 

à tout le monde de poursuivre sa pratique du 

basket. 

La saison s’est déroulée doucement, chaque 

équipe a eu la possibilité de participer à 2 

entraînements, 1 dans chaque club, et à des 

événements sportifs type stage. L’organisation 

était la même pour les matchs. 

Aucune équipe ne descend, les SF1 se 

maintiennent en D1, les SF2 en D2, et les U13 

ont eu possibilité grâce  leurs efforts de jouer 

des phases finales de championnat. Nos 

garçons ont fait un beau parcours au niveau de 

la coupe des trophées et ont manqué de peu de 

faire la même chose pour le championnat. 

Les retours des parents et licenciées jeunes 

sont positifs. 

 

BILAN DE FIN DE SAISON FAIT PAR LES 

ÉDUCATEURS 

 

 



 14 

Ecole de basket: Clothilde WEBER/Marjorie 

et Alexandra MOUSQUEZ/Eva 

CAMGRAND/Emily DRIVON/ Saureya 

GUELLAB 

Les baby ont eu un groupe réduit en début de 

saison qui s’est peu à peu  agrandi au fil de la 

saison ce qui n’a pas empêché d’avoir une bonne 

dynamique de groupe. 

Les Mini poussines, assidues aux différentes 

occasions proposées, ont continué à montrer 

leurs progrès autour de la balle orange. Elles 

ont participé aux matchs hors championnat 4 

contre 4, l’encadrement est fier de pouvoir 

mettre en avant la progression de jeu et des 

fondamentaux grâce à tout le travail réalisé 

avec ce groupe depuis 3 ans. Nos minis 

poussines  deuxième année finissent la saison 

par l’intégration aux entraînements des 

poussines. 

Entre plateaux, Noël du mini basket, fête 

national du mini basket le 1er mai à Pau et 

entraînements tous les samedis matins, l’école 

de basket ne s’ennuie pas, la formation 

commence dès le plus jeune âge!!! 

 

Poussines: Laure DELAS/Amélie DE SA 

FREITAS/Elisa PETRAU/Adeline TORAL 

 

L'équipe poussines née de l'entente USCG/BCA 

était composée de 18 jeunes pousses et a pu 

être scindée en 2 groupes disputant chacun un 

championnat. Elles ont ainsi pu évoluer à leur 

rythme et, malgré une saison plus difficile pour 

l'une des deux équipes, elles ont pu prendre 

plaisir et semblent enthousiastes pour 

poursuivre à la rentrée. C'était un groupe très 

agréable à encadrer. 

Equipe 2 => Une saison sympathique malgré des 

résultats de matchs parfois difficiles. Une 

équipe enthousiaste et assidue avec une belle 

progression pour l’ensemble des filles qui 

promet une saison intéressante l’année 

prochaine. Il ne faut pas se décourager les 

efforts finiront par payer. 

 

Benjamines: Cécile LECLERC/Typhaine 

SIFREU/ Claudia ESTEBAN 
 

Première année de CTC avec Arthez, nous 

partons avec un effectif de 13 filles. 

Après une première phase un peu compliquée, 

nous finissons première de la seconde phase.  

Nos benjamines gagnent les quarts de finales 

d’un point au buzzer mais elles vont échouer en 

demi-finale contre Hendaye. 

Bravo aux filles pour ce joli parcours et merci 

aux poussines pour avoir animé notre match!!!! 

 
 

Minimes: Marie France ETCHEBARNE/ Agnès 

CLAVE 

 

Les minimes quant à elles n’ont pas participé 

aux phases finales car l’équipe a été engagée en 

hors championnat afin de permettre à tout le 

monde “cadette et minime par manque 

d’effectif” de pouvoir jouer et poursuivre 

l’apprentissage du basket. 

Une saison officielle qui se termine donc très 

tôt, mais l’envie de se retrouver et de 

continuer à travailler ensemble les a conduit à 

continuer les entraînements jusqu’à la fin du 

mois de mai. 

Ce groupe qui évolue ensemble depuis plusieurs 

saisons a du plaisir à jouer et se retrouver et 

même avec des résultats sportifs difficiles 

elles continuent à évoluer dans la même 

direction. 
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Séniors Garçons: Simon ESCOS 

 

Nouvelle saison sympathique pour nos garçons. 

Les victoires sont au RDV régulièrement avec 

notamment un joli parcours en trophée. 

Le manque d’arbitre officiel pour couvrir les 

matchs n’a pas porté préjudice au parcours de 

nos séniors garçons et cela grâce au travail de 

Nathalie MORLAAS qui donne tout de sa 

personne pour arriver à trouver des bénévoles 

afin de pallier à l’absence d’officiel, merci 

encore!! 

N’hésitez pas à vous rapprocher d’Alexis 06 28 

33 39 70 pour essayer un entraînement ou bien 

une saison complète. 

 

Séniors Filles 2: Nickolas 

GUILHAMELOU/Saureya GUELLAB 

 

Une saison compliquée pour cette équipe avec 

un nouvel effectif qui a mis du temps à se 

former avant de devenir efficace. Les débuts 

ont été difficiles tant au niveau basket que 

entente du groupe. 

La première phase a été en dent de scie, nous 

aurions pu créer quelques exploits face à 

certaines équipes mais cela s’est soldé par des 

échecs car nous n’avons pas réussi à jouer plus 

de 2, 3 quarts temps dans la même intensité. 

Dans la deuxième phase nous avons clairement 

aperçu et constaté une amélioration au niveau 

sportif, ambiance, cohésion, communication 

dans l’équipe et peut être même l’envie de 

croire en nos chances sur des matchs à notre 

portée. 

Félicitations aux filles pour ce regain de 

motivation et pour ces victoires de fin de 

saison qui ont permis à l’équipe de se maintenir 

en niveau D2. 

 

Séniors Fille 1: Damien BARUS 

 

Pour cette saison 2017-2018, les seniors 

féminines de l'Union Sportive Castétis-Gouze 

et du Basket Club Arthézien expérimentaient 

une configuration nouvelle en intégrant la CTC 

Castétis-Gouze-Arthez. Le scepticisme de 

départ chez les filles de l'équipe A a vite laissé 

place à l'enthousiasme; le bon départ  - 3 

victoires en autant de matchs, a validé la 

mutation voulue par les dirigeants. 

Progressivement le groupe a pris la mesure de 

son potentiel et de ses qualités pour réaliser 

une très belle saison. Elles ont été d'abord 

demi-finalistes de la coupe des Pyrénées-

Atlantiques mais s'inclinent 69-67 face aux 

Ailes du Béarn (Lons/Lescar) qui évoluent en 

Régionale 3. Puis elles ont obtenu le dernier 

ticket pour les play-offs en finissant 4ème de 

la poule (14 victoires - 8 défaites). L'équipe 

s'incline là encore en demi-finale face à 

Hasparren, 1ère de la poule et future 

championne. 

L'équipe s'engagera la saison prochaine avec la 

volonté de faire encore mieux. L'objectif de 

jouer les deux premières places en 

championnat - synonymes de montée en R3 - 

est clairement affiché par les dirigeants. Avec 

un peu de travail sur des secteurs de jeux 

largement perfectibles, ce groupe a les moyens 

de satisfaire ses ambitions. 

Après une année d'expérimentation, 

l'organisation de la CTC est aussi en phase de 

structuration et la saison 2018-2019 verra 

l'organisation entre nos deux clubs se parfaire 

afin de gagner en efficience. Le parcours des 

seniors féminines A a montré la voie. 

 

Du côté animation, deux sessions de portes 

ouvertes ont été organisées afin de faire 

découvrir notre club aux jeunes futures 

basketteuses. Nous avons également organisé 

une sortie match en collaboration avec le club 

de l’USO avant d’aller voir un match de basket 

féminin de haut niveau. 

Un grand merci à tous les éducateurs, qui par 

leur motivation et disponibilité permettent à 

nos licenciés de s’épanouir et s’amuser au 

basket! 

La fin de saison s’est marquée par l’annonce 

lors de l’AG de 3 départs au niveau des 

éducateurs qui se sont investis pour certains 

d’entre eux depuis plusieurs années. Merci à 

Cécile L, Marie France E et Simon E. 
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Elle se termine également par une journée 

100% basket où tous nos 

licenciés/parents/amis/supporters… se sont 

réunis autour d’un pique-nique principe auberge 

espagnole afin de prendre des forces pour les 

rencontres, jeux prévus dans l’AM entre 

parents et enfants. 

Cette journée s’est clôturée par un match en 

hommage à Gilles Meyniel décédé en fin d’année 

2017. C’était une personne qui avait de très 

grandes qualités et qui a apporté sa touche de 

sagesse au sein du club. Il a fortement 

contribué à la progression de nos joueuses et a, 

à plusieurs reprises, atteint les phases finales 

avec les équipes qu’il a encadrées. Le match a 

opposé notre équipe de séniors filles actuelle 

contre toutes les basketteuses qui ont eu la 

chance de jouer des phases finales au côté de 

Gilles. 
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ASSOCIATION DE CHASSE 

 
Assemblée générale 

 

Après présentation du bilan moral et 

financier et l’accueil au sein du bureau 

de Georges DUVIGNAU, les discussions 

se sont cristallisées sur le sanglier  qui 

finit  par lasser et user les chasseurs. Il 

agace les agriculteurs à tel point que 

cette année la pression est montée d’un 

cran  au niveau de la DDTM. 

 

Au vu de l’importance des dégâts commis 

par le sanglier sur notre unité de gestion  

les saisons précédentes, le Préfet des 

Pyrénées-Atlantiques a  pris un arrêté 

préfectoral permettant l’ouverture 

anticipée avec chasse collective possible 

sur dégâts avérés sur les  cultures ou 

prairie et ceci à partir du 1er juin. 

 

Le tir du sanglier à l’approche ou à 

l’affût a été reconduit sur autorisation 

individuelle  de la DDTM. 

Notre association a également participé 

financièrement à hauteur de 500€ pour 

l’achat de répulsif. (poudre de piment 

incorporée lors du semis). La culture 

ciblée est uniquement l’îlot de maïs 

semence au bord du gave. 

 

Cette participation financière est 

tripartite ACCA 

CASTETIS/Agriculteurs/Fédération 

Départementale de Chasse pour un 

montant total de 1500 €. 

 

Repas 

 

Une centaine de castétisiens et amis ont 

répondu présents et sont venus partager 

ce moment de convivialité.  

 

Merci à vous. 
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ECOLE PUBLIQUE – 

REGROUPEMENT BALANSUN-CASTETIS 
  

Cycles 1  
 

La fabrication de fromage 

Nous avons fabriqué du fromage, avec l’aide de 

David. 

On a mis du lait dans un chaudron et on a fait 

chauffer puis on a ajouté la présure (c’est un 

liquide que produit la brebis dans son estomac). 

Là, le lait est devenu plus épais, un peu comme 

du yaourt: c’est le caillé. Ensuite, on a cassé le 

caillé en le pressant et en mélangeant avec les 

mains. On a vu apparaître le petit lait. Alicia a 

mis le caillé dans un moule et on a appuyé pour 

donner au fromage la forme du moule. Le 

fromage était presque prêt! On l’a emporté à 

l’école pour continuer à nous en occuper: il 

fallait le saler tous les jours, le frotter et le 

retourner… et attendre que le croûte se forme. 

La croûte a commencé à apparaître et le 

fromage devenait plus dur. L’odeur est devenue 

plus forte aussi au fil des jours! 

Malheureusement, nous n’avons pas pu manger 

notre fromage car nous n’avions pas respecté 

les règles d’hygiène mais nous avons bien 

compris comment ça marche! 

Les  PS et MS de Castétis 
 

 
 

 

 

 

L’élevage de têtards 

 

 
 

Lors d’une balade en montagne, nous avions vu 

des têtards dans une flaque et cela a donné 

l’idée à Raphaël d’en faire un élevage. Il nous en 

a donc apportés et nous les avons observés 

pendant plus d’un mois en classe. 

Au premier stade, les têtards avaient 

seulement une tête et une queue visibles. Ils 

nageaient et respiraient dans l’eau, un peu 

comme des poissons. 

Au bout de quelques jours, nous avons vu 

apparaître deux petites pattes arrière.  

Ensuite, deux pattes avant se sont formées. 

Puis, la queue est tombée pour que le têtard 

devienne une grenouille. 

Nous avons compris que les grenouilles ne 

respirent pas de la même façon que les têtards. 

Elles respirent l’air et ne peuvent plus rester 

uniquement dans l’eau. 

Les PS et MS de Castétis 
 

Le spectacle de la fête du RPI 

Pour le grand zapping du RPI, la classe 

maternelle a choisi de présenter la météo à sa 

façon, avec un peu d’humour et en insistant sur 

le climat merveilleux de Castétis! 

Ils ont également proposé une danse sur la 

musique du film Grease.  
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Cycles 2  
 

Voyage à Pont de Camps 

Le 28 et 29 mai dernier, tous les élèves de 

l’école de Castétis sont partis à Pont de Camps 

à côté d’Artouste. Ce voyage scolaire a permis 

une découverte du milieu montagnard, les 

élèves racontent : 

 

La balade contée 

 

 
 

Le premier jour, nous avons fait une balade 

contée. C’est une balade où on raconte 

beaucoup d’histoires traditionnelles. Il y avait 

l’histoire de l’oiseau qui avait la gorge rouge à 

force de crier (le rouge-gorge), de la ronce qui 

adorait faire plaisir aux gens en leur préparant 

des bons plats (les mûres), du roi Gvilvar avec 

des oreilles de cheval… 

Ensuite, on est allé pique-niquer dans une 

grange. On s’est tous installé dans la mangeoire. 

C’était confortable, mais heureusement que les 

vaches ne sont pas arrivées !!! 

Jeanne, Solyne, Liza 

 

 

 

La transhumance 

 

 
 

Le deuxième jour, on nous a expliqué la 

transhumance. C’est lorsqu’on monte les brebis 

en haut de la montagne pour passer l’été à 

brouter l’herbe bien verte. Comme ça, les 

brebis produisent du bon lait pour fabriquer du 

fromage. Nous aussi, nous avons fait notre 

transhumance : certains élèves faisaient les 

bergers, d’autres les chiens qui mènent les 

troupeaux et tous les autres avaient des 

grosses cloches pour faire les brebis. C’était 

très amusant, mais certaines cloches sonnaient 

très fort et faisaient beaucoup de bruit. 

Jayson, Titou, Quentin, Léa 
 
Fête des écoles 

Dimanche 1er juillet a eu lieu la fête des écoles 

du RPI qui pour la première année regroupe les 

écoles de Balansun, Castétis mais aussi 

Argagnon. Le matin, pas moins de 130 enfants 

se sont retrouvés sur la scène pour présenter 

un spectacle sur le thème du zapping télé. 

 

Le spectacle de magie 

La classe de GS/CP a choisi l’émission Le plus 
grand Cabaret pour présenter un spectacle de 

magie. Ce sont les élèves qui ont inventé tous 

les tours de magie. Il y avait le grand Branesco 

qui rallongeait son short en pantalon, Nono qui 

avalait son crayon et le faisait réapparaitre, 

Loïsparition qui se volatilisait et disparaissait 

sous les yeux des spectateurs, Solix et Solex 

qui faisaient disparaitre un lapin dans un 

chapeau ou encore, Maximilius qui était capable 

de mélanger les doigts de ses mains !!! 

Alix, Loïs, Louis, Titouan, Nono 
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Star wars 

Avec les élèves de la classe de GS/CP, on a 

choisi de faire quelque chose sur le thème de 

Star Wars parce qu’on adore le film et les 

personnages. On a présenté une danse pour 

laquelle on a inventé tous les mouvements. A 

moment donné, quand la musique s’accélérait on 

a fait semblant de faire un combat puis après 

on a avancé avec la main devant comme dans le 

film, ça voulait dire La force avec moi. 
Le jour du spectacle il y a eu un bug et la 

musique s’est arrêtée, mais on a quand même 

continué à danser comme si de rien n’était !!! 

Amaëlle, Emma, Théo, Ian, Noa B. 
 

La kermesse 

Après le repas, l’après-midi il y avait une 

kermesse. On pouvait acheter des cartes pour 

faire des jeux. Il y avait la traditionnelle pêche 

aux canards, le morpion géant, le hockey, le 

chamboule-tout, et d’autres jeux d’adresse. 

Quand on avait fini de faire six jeux, on 

pouvait prendre un cadeau au choix.  

Bastien, Emilie, Noa P., Maxime, Lionel 
 

Cycle 3 
 
Classes olympiques ! 

Notre classe, ainsi que la classe de CM1/CM2 

de l’école d’Argagnon, était inscrite au projet 

« classes olympiques » proposé par le Comité 

Olympique (CDOS 64) et l’USEP. 

Nous avons reçu à l’école des supports de 

travail et nous avons répondu à des quizz en 

ligne sur différents thèmes : les jeux antiques, 

les jeux modernes, les valeurs de l’olympisme 

mais également le handisport.  

Les élèves des deux classes se sont 

rencontrés à Argagnon le 11 juin. Au 

programme de cette journée, travail sur les 

drapeaux des différentes nations et 

différents ateliers sportifs: lancer, 

handisport, biathlon, saut en longueur et un 

tournoi de football. 

Vendredi 15 juin les 2 classes ont été invitées 

à assister au championnat de France de 

natation handisport, au stade nautique à Pau. 

Nous avons vu plusieurs épreuves :  150 m 3 

nages – 200 m 4 nages  – 50 m papillon – 50 m 

dos – 100 m dos – 100 m nage libre. Les nageurs 

sont classés selon leur handicap.  

A cette occasion, nous avons eu la chance de 

rencontrer Perle Bouge.  

Perle Bouge,  est une rameuse d'aviron 

handisport française, médaillée d'argent 

aux Jeux paralympiques de 

Londres en 2012 et de bronze à ceux de 

Rio en 2016. 

Nous avions préparé des questions en classe 

pour en apprendre davantage sur Perle et sa 

discipline. Cette rencontre a été un moment 

fort de cette journée. Merci beaucoup Perle 

de nous avoir accordé du temps!  

Le rassemblement des classes olympiques du 

secteur d’Orthez a eu lieu le mardi 19 juin. 

Les élèves d’une dizaine d’écoles étaient 

mélangés et se sont rencontrés sur des 

ateliers sportifs, culturels et de handisport. 

Une belle journée qui a permis de sensibiliser 

les élèves sur des notions comme les valeurs 

olympiques mais également le handicap.  

 

Interview de Perle Bouge 

 

 
 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Aviron_handisport
https://fr.wikipedia.org/wiki/Aviron_handisport
https://fr.wikipedia.org/wiki/France
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jeux_paralympiques_d%27%C3%A9t%C3%A9_de_2012
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jeux_paralympiques_d%27%C3%A9t%C3%A9_de_2012
https://fr.wikipedia.org/wiki/2012
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jeux_paralympiques_d%27%C3%A9t%C3%A9_de_2016
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jeux_paralympiques_d%27%C3%A9t%C3%A9_de_2016
https://fr.wikipedia.org/wiki/2016
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Comment avez-vous découvert l’aviron ? 
Depuis combien de temps pratiquez-vous ce 
sport ? 
J’ai découvert l’aviron dans le cadre du travail 

à Bayonne. Il y a un club qui est venu me 

demander si les personnes handicapées 

pouvaient le pratiquer. Je fais de l’aviron 

depuis 2010.  

 

Combien de jours vous entraînez-vous par 
semaine? Combien d’heures 
d’entraînement par jour?  
Je m’entraîne tous les jours, du lundi au 

dimanche et à peu près 2h30. Et quand je suis 

en stage je m’entraîne deux fois par jour.  

 
Quel handicap a votre partenaire Stéphane 
Tardieu ? Comment l’avez-vous rencontré ? 
Je l’ai rencontré au championnat d’aviron 

handisport. Stéphane a eu un accident de 

chasse.  

Est-ce que vos adversaires ont le même 
handicap ? 
Non, pas forcément, on est classé par 

catégorie. Par contre, on rame tous sans les 

jambes.  

 
Quand avez-vous eu votre première 
médaille / premier championnat? et à quel 
âge ?  
Je faisais déjà du sport quand j’étais valide. 

J’ai eu ma première médaille à 14 ans. Et en 

aviron, en 2010, la première année.  

 
Pourquoi avez-vous voulu participer aux Jeux 
paralympiques ? 
C’est une grande fierté de pouvoir y participer 

mais on ne choisit pas, il faut être sélectionné.  

 
Pourquoi avez-vous arrêté le basket ? et 
quand ? 
J’ai arrêté le basket quand mon équipe n’a pas 

été retenue pour les jeux paralympiques.  

 
Avez-vous eu des médailles dans d’autres 
sports ?  
J’ai eu des médailles quand j’étais valide puis 

en basket handisport.  

 
Qui vous a aidé à devenir une championne ? 

Ma famille m’a aidé, mes entraîneurs, mes 

coéquipiers…  

 
Qui sont vos modèles dans votre sport ? 
dans le sport en général ? 
J’aime le sport en général. Mon modèle en 

aviron c’est Jérémie Azou. J’admire ses 

compétences sportives et c’est quelqu’un que 

j’apprécie beaucoup.  

 
Pourquoi venez-vous ici aujourd’hui? 
Je suis ici dans le cadre de mon travail. Je 

travaille pour la commission des athlètes. Je 

viens voir la natation handisport.  

 
Où rangez-vous vos médailles ? 
Je donne certaines médailles à mes neveux et 

j’en ai un peu partout à la maison ! Les médailles 

olympiques sont rangées dans des boîtiers. 

  

Quelles sont les sensations ressenties quand 
vous allez vite ? 
C’est du plaisir et c’est surtout qu’on n’est pas 

dans le fauteuil, on est dans le bateau comme 

tout le monde. C’est une sensation de plaisir de 

glisse, on sent le bateau glisser sur l’eau, c’est 

super sympa.  

 
Combien de médailles avez-vous gagnées ?  
Environ 50 !  

 
Qu’est-ce qui vous a donné la force de 
participer aux jeux paralympiques ? 
C’est le plaisir qui donne la force, c’est du 

bonheur d’aller aux jeux paralympiques, c’est 

que tous les 4 ans. Et c’est grandiose, c’est un 

événement unique, une compétition hors 

normes ! On voit plein de gens, plein de nation, 

plein de disciplines et c’est très chouette. C’est 

la fête du sport. Tous les problèmes autour 

sont oubliés. Pendant les jeux, on dirait que le 

temps s’arrête.  

 
Combien avez-vous fait de championnats ?  
A peu près 50.  

 
Est-ce que c’est compliqué de nager quand 
on a un handicap ? 
Non, dans l’eau il n’y a plus de handicap. Vous 

avez vu les nageurs, ils y arrivent tous !  
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Quel est votre métier ?  
Je suis prof de sport au ministère des sports. 

Cadre d’état, pour la fédération handisport. Je 

travaille pour aider les enfants ou les adultes 

handicapés à faire du sport.  

 
C’était dur le basket ? 
C’est un sport collectif très sympa. L’aviron 

c’est plus dur ! J’en fais encore un peu mais je 

n’ai pas trop le temps entre le travail et 

l’aviron.  

 
Quelle médaille est la plus importante pour 
vous ? 
La médaille des jeux paralympiques et ma 

première médaille d’aviron avec mon collègue en 

aviron, c’est un super souvenir.  

 

Potager  

Christian a aménagé un coin potager à côté de 

l’école. Dans les carrés potagers, les plantes 

aromatiques semblent se plaire !  

Malgré une météo peu clémente, nous avons 

obtenu quelques radis, quelques œillets et des 

fraises.  

Les petits pois et les carottes n’ont quant à 

eux, pas tout à fait terminé leur croissance.  

 
 

Opéra  

Nous avons participé à un projet de chorale : 

« Nous n’irons pas à l’opéra ». Il s’agit de 

l’histoire d’une classe qui se prépare à aller 

visiter un opéra. Malheureusement, les élèves 

apprennent que leur sortie est annulée à cause 

de travaux dans la rue. Ils décident d’y aller 

tout de même ce qui va causer des ennuis à leur 

maîtresse. Nous avons appris 10 chants en 

classe. La représentation a eu lieu à Orthez, à 

la salle de la Moutète le 18 mai.   

 

Gourette  

Le 5 mars nous sommes allés à Gourette. Nous 

avons pique-niqué au centre du Cardet. Ensuite 

nous avons chaussé les raquettes et nous 

sommes partis à la recherche de traces 

d’animaux dans la neige. Nous en avons 

évidemment profité pour faire quelques 

glissades et lancer des boules de neige ! Le 

soleil était au rendez-vous de cette journée 

très agréable.  
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ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES 

BALANSUN/CASTETIS (ABC) 
 

 

Le second semestre a été bien rempli pour 

l’association des parents d’élèves. Nous avons 

ainsi organisé plusieurs manifestations sur les 3 

villages : 

 

Le LOTO : Il s’est déroulé le dimanche 18 mars à 

la salle des fêtes d’Argagnon, cela a été un réel 

succès avec une salle archipleine et de nombreux 

lots à gagner ! 

La VENTE DE BULBES : Ce printemps, chaque 

parents et enfants ont pu vendre des bulbes et 

autres plantes à tous les amateurs de jardinage 

de leur entourage. 

La SOIREE BEARNAISE : Le vendredi 4 mai, les 

enfants des 3 écoles, Los d’Orthez et la Chorale 

de Balansun se sont partagés la scène pour nous 

faire vivre un grand moment de convivialité 

autour de chants béarnais. Un grand merci à 

Maîtresse Valérie pour son travail et son 

implication ainsi qu’à Abel Dupuy pour nous avoir 

associé à ce beau projet. 

La SOIREE CABARET : Les élèves de l’école de 

musique d’Orthez sont venus le mercredi 16 mai à 

la salle de Balansun, donner un concert. La salle 

était pleine et le spectacle au rendez-vous. 

La FETE DES ECOLES : Cette année, la fête des 

écoles a eu lieu le dimanche 1 juillet à la salle des 

fêtes de Castétis et ce fût une journée 

incroyable. Pas moins de 120 élèves se sont 

succédés sur scène pour nous faire vivre de 

grands moments de télévision devant un public de 

200 personnes. Félicitations à eux ainsi qu’aux 

maîtresses et atsems qui ont fait un super 

boulot ! Tout le monde s’est ensuite retrouvé 

autour d’un verre, généreusement offert pour le 

Sivu, et autour d’un bon repas préparé par Hélène 

Rey. Le reste de l’après-midi était placé sous le 

signe de la détente avec de nombreux jeux pour 

les enfants et des animations comme les 

traditionnelles fusées à eau de Jean-Noël et 

l’initiation au tir à l’arc de Roger. 

 

Nous tenons à remercier toutes les personnes 

sans qui l’APE ne pourrait pas exister : les parents 

d’élèves, les maîtresses et atsems qui donnent de 

leur temps et beaucoup d’énergie tout au long de 

l’année ; les municipalités et le Sivu qui nous 

fournissent les infrastructures et toute l’aide 

dont nous avons besoin mais aussi tous les 

habitants des villages pour leur présence à chaque 

manifestation. 

 

 
BONNES VACANCES A TOUS ET A L’ANNEE 

PROCHAINE ! 
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VOLLEY BALL 

 

ASSOCIATION « LA GAYOLLE » 
 

L’année sportive de volley-ball vient de 

prendre fin. 

 

Nos entraînements assidus ont amené 

nos équipes filles et hommes à disputer 

les phases finales du championnat de la 

Gayolle. 

 

 
 

Cette année, ce sont nos amis 

d'Hagetaubin qui organisaient les phases 

finales les 25 et 26 Mai dans leur salle 

de sport dernièrement rénovée. Une 

ambiance toujours aussi conviviale a 

permis à toutes les équipes de se 

retrouver, dès le vendredi, devant un 

verre ou juste autour du terrain.  

 

Nos deux équipes se sont battues avec 

ardeur mais ne sont pas parvenues à 

déstabiliser l'équipe de Sarpourenx pour 

les hommes qui s’imposent en 3 sets 

gagnants. Chez les filles, Lanneplaà 

revient en force et repart avec le 

bouclier. 

Les équipes mixtes quant à elles 

continuent de s’améliorer et espèrent 

atteindre le podium l’année prochaine !! 

Cette année, le vainqueur est aussi 

l’équipe mixte de Sarpourenx. 

 

Le tournoi de l’UB et celui de la Gayolle 

étant le même jour, seule l’équipe de 4 

filles a pu y participer, les hommes 

préférant se préserver et être en forme 

pour affronter l’équipe de Sarpourenx. 

 

 
 

Merci aux municipalités de Balansun et 

Castétis pour nous aider comme chaque 

année à faire vivre notre association 

sportive, mettre à disposition les salles 

et le matériel nécessaire. 

 

Nous vous donnons rendez-vous mi-

septembre pour de nouvelles aventures 

et toute personne intéressée à nous 

rejoindre est la bienvenue. 

 

Bonnes vacances à tous. 
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LA RUCHE

Consciencieusement, nous continuons nos 

activités du mardi après-midi : qui un pull, qui une 

écharpe ou bien des chaussettes aux aiguilles ou 

un couvre lit au crochet. 

De temps en temps, nous prenons l’air en allant 

faire une petite visite dans les environs. Par 

exemple le mardi 20 mars, malgré quelques 

absentes, nous sommes allées dans les Landes. Le 

matin, nous avons visité l’atelier du potier de 

BASTENNES, une personne très qualifiée avec 

de longues années d’expérience. Il a été très 

pédagogue dans ses démonstrations  (d’ailleurs il 

accueille régulièrement des étudiants 

étrangers…) C’est vraiment un passionné de son 

métier .Ensuite un bon repas au lac de Luc , nous 

a été servi, dommage le temps ne nous a pas 

permis de faire le tour… 

 

 
 

Revenues dans « nos » locaux, nous avons mis 

tous nos efforts pour terminer notre « œuvre 

collective » : la reproduction du tableau de 

MONET, « les coquelicots à Argenteuil ». 

 

 
 

Après les derniers points de couture des petits 

carrés de tricots 4x4 cm et l’encadrement, notre 

travail a été exposé pour la JOURNEE 

MONDIALE DU TRICOT le 9 juin à la Mairie. 

C’est une œuvre innovante et exigeante qui a 

demandé beaucoup d’efforts sur presque 2 

ans…et qui a permis de recycler beaucoup 

d’anciennes laines puisque seul, le cadre a été 

acheté. 

 

 
 

Fin des activités le mardi 26 juin par un repas à 

la Bulle, la reprise se fera le mardi 4 septembre, 

bienvenue à tous ceux qui voudraient nous 

rejoindre.  

Bon été à tous.  
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Pour ce premier semestre 2018, notre 

association a vécu de bons moments dans notre 

nouveau local qui arrive bientôt à sa version 

définitive. Encore quelques travaux 

d’aménagements à l’extérieur et à la souillarde 

restent à réaliser cette fin d’année. 

Outre les DVM qui rassemblent entre 20 et 40 

membres à chaque fois, Los Dos a organisé son 

traditionnel voyage-rugby à Cardiff (Pays-de-

Galles / Ecosse) en février, puis une soirée St-

Patrick en mars et nos membres féminines ont 

profité d’une sortie « entre-filles » avec un 

escape-game et un resto. 

Fin juin est traditionnellement la période des 

casetas d’Orthez où vous avez encore été 

nombreux à nous rendre visite. Nous vous en 

remercions chaleureusement. 

Début juillet … c’est Pampelune, notre pèlerinage 

annuel qui ouvre la période des festivités 

estivales avec son lot de corridas. 

Du côté des Quinz’amics, les cantayres de Los 

Dos, ce début d’année fut faste avec la sortie de 

notre CD en Avril. Mais le travail avait commencé 

en novembre, poursuivi ensuite avec des séances 

en studio pour affiner « notre bébé ». Un soir de 

mai, nous avons accueilli la presse, les fans et 

amis pour le lancement officiel de « Lou CéDé » 

lors d’une belle réception. 

Au niveau prestations nous nous sommes 

promenés du côté de Lembeye, de Langon et dans 

les Landes. Pour la fête de la musique, nous avons 

participé à une cantère improvisée dans les rues 

meurtries de Salies suite aux inondations aux 

côtés de nos amis d’Arraya. 

Arraya que nous retrouverons pour un concert 

commun de solidarité, en l’église St Pierre 

d’Orthez le jeudi 2 aout à 20h30. 

Plusieurs dates sont déjà actées pour cet été : 

La-Bastide-Clairence (pour le festival des 

bastides enchantées) le samedi 21 juillet (où 

nous aurons besoin de l’appui d’un nombreux 

public pour battre une chorale basque et aller en 

finale fin aout), Arreau (65) le dimanche 22 

juillet pour l’animation de la fête du gâteau à la 

broche, Balansun le 14 aout pour animer l’apéritif 

des fêtes, puis viendront Pimbo (40), Aire/Adour 

(40), Sarniguet (65) et d’autres en attente de 

confirmation. 
 

Nous vous souhaitons un bel été festif et 

joyeux ! 
 

Contact :penalosdos64@gmail.com ou 

quinzamics@gmail.com ou Nicolas Coubluc 
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LA MUSIQUE POUR HAÏTI 

 
Nos protégés d'Haïti ont encore été durement 

frappés ; en effet la crèche a entièrement brulé 

début février. Ils ont dû être relogés dans 

l'urgence chez des voisins et dans un presbytère 

avant de pouvoir louer une grande maison .Mais 

aucun enfant n'a été blessé. Le personnel bien 

que moralement touché fait face. Nous avons pu 

leur envoyer de l'argent en suivant pour acheter 

de la nourriture, des médicaments et des lits 

grâce aux dons et à la vente du CD. 

Un projet de reconstruction est 

maintenant établi et chiffré. Les 

demandes d'aide aux grands organismes 

(Fondation de France et autres...) ont reçu 

une réponse négative. Caritas international 

(le secours catholique Haïti) étudie le 

projet. 

Nous comptons organiser une soirée 

théâtre cet automne à Gouze afin de 

continuer à les soutenir ; ils en ont bien 

besoin. 

Nous vous en reparlerons. Bonnes vacances 

à tous. 

 

TELETHON 
 

Le Téléthon 2018 aura lieu les 7 et 8 

décembre. 

Rendez-vous incontournable de la fin 

d'année, notez-le dans vos agendas ! 

 

 

LES BLAGUES DE DIDI 

 
1/Une dame s'étonne: Que veut dire cet avis 

que tu as affiché bien en évidence dans le 

salon ? : «  Pascale méfie-toi ; notre  boa 

KOKA s'est échappé de sa cage et il rôde dans 

la maison en cherchant quelqu'un à manger ! » 

Mais nous n'avons jamais eu de boa ! ! ! 

-C'est vrai, mais c'est ce que j'ai trouvé de 

mieux pour faire fuir un éventuel cambrioleur.  

Pas bête hein ? 
 

 2/Une dame d'un âge certain dit à une amie : 

-Depuis plus de trente ans à mes anniversaires, 

mon mari se met à genoux devant moi et me 

dit : chérie je n'aime que toi. 

-Comme c'est touchant ! Et aujourd'hui que 

vous a-t-il dit ? 

-Donne-moi donc la main pour m'aider à me 

relever ! ! ! 

  

3/Au restaurant une famille mange la poule au 

pot : 

Papa : « d'où peut sortir une poule aussi 

coriace ? » 

Le fils (9ans) peut être d'un œuf dur Papa ; 
 

Bonnes vacances et faites le plein de bonne 

humeur  ....surtout. 
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LE CLAMONDÉ 
 

Le club Le Clamondé s’est réuni tous les 1ers 

jeudi de chaque mois soit 7 fois en 2018 à ce 

jour. 

 

Avec une moyenne de 35 personnes à chaque 

rencontre (marche, jeux, pétanque, variété et 

le goûter). 

 

Une sortie à la Roseraie Saint Vincent et la 

Cave de Jurançon a été réalisée le 25 mai 

(belle sortie). 

 

 
 

Prochaine prévue le 21 septembre 2018 à 

BORDEAUX. 

 

Deux séances de 1er secours ont été 

organisées en partenariat avec Génération 

Mouvements avec 10 participants. 

 

Tous les lundis séance de yoga. 

 

Prévision de 3 jeudis pour l’initiation à 

l’informatique. 

 

Des ateliers mémoire et forme bien être sont 

à l’étude. 

 

Le club a participé au jeu culturel 

départemental, il finit 9ème sur 47 participants. 

BRAVO !!!! 

 

Nous espérons que de nouveaux retraités nous 

rejoindrons pour passer un bon moment. 
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